

ACTA DE LA SESIÓN ORDINARIA CELEBRADA POR EL ILUSTRE CONCEJO MUNICIPAL DE DAULE EL JUEVES CUATRO DE MARZO DE DOS MIL VEINTIUNO

oooooooooooooooo

En la ciudad de Daule, a los cuatro días del mes de marzo de dos mil veintiuno a las once horas y veinticuatro minutos, se reúnen en SESIÓN ORDINARIA DE CONCEJO, previa convocatoria del Doctor Wilson Cañizares Villamar, Alcalde del Cantón y con su presencia los siguientes señores: DUARTE QUINTO MARCELA, FUENTES FAJARDO LUCÍA, GEORGE TENORIO FRICSON, HERRERA GARCÍA MARIANA, PANTALEÓN LUNA OSWALDO, SALAZAR CHAGUAY GINA, TORRES MOSQUERA ALEXANDRA, TUTIVEN BRIONES OSCAR Y VILLAMAR NIETO VICENTE; CONCEJALES PRINCIPALES DEL CANTÓN, AB. JORGE HERNÁNDEZ JARAMILLO, PROCURADOR SÍNDICO MUNICIPAL Y AB. TANIA SALAZAR MARTÍNEZ, SECRETARIA GENERAL MUNICIPAL.

ALCALDE WILSON CAÑIZARES VILLAMAR.- Buenos días señores Concejales, bienvenidos a esta Sesión de Concejo, bienvenida a la Concejal Marcela Duarte que se integra al Concejo Cantonal, por favor señora Secretaria sírvase constatar el quórum reglamentario.

AB. TANIA SALAZAR MARTÍNEZ, SECRETARIA GENERAL MUNICIPAL.- Con su venia señor Alcalde, procedo a constatar el quórum.

CONSTATACIÓN DEL QUÓRUM

DUARTE QUINTO MARCELA, buenos días a todos PRESENTE; FUENTES FAJARDO LUCÍA, quiero darle la bienvenida a la compañera Concejal Marcela Duarte quien en esta mañana está en funciones y mis saludos para todos, PRESENTE; GEORGE TENORIO FRICSON, buenos días con todos, Marcelita bienvenida a compartir con nosotros una Sesión de Concejo más PRESENTE; HERRERA GARCÍA MARIANA, buenos días con todos la más cordial de las bienvenidas a la compañera y feliz cumpleaños PRESENTE; PRESENTE; PANTALEÓN LUNA OSWALDO, compañera Duarte bienvenida a esta Sesión de Concejo, feliz cumpleaños atrasado PRESENTE; SALAZAR CHAGUAY GINA, buenos días me sumo a las felicitaciones por el onomástico de la Licenciada Marcela Duarte quien nos acompaña en esta Sesión de Concejo, con estas expresiones PRESENTE; TORRES MOSQUERA ALEXANDRA, bienvenida a la compañera Marcela esperando que el día de ayer haya pasado un hermoso día en unión de su familia, que Dios la bendiga y que siga cumpliendo muchos años más de vida PRESENTE; TUTIVEN BRIONES OSCAR, buenos días compañeros, me sumo a las felicitaciones y a la bienvenida de la compañera Duarte PRESENTE; VILLAMAR NIETO VICENTE, buenos días compañeros y compañeras, bienvenida Marcelita a esta Sesión Ordinaria de Concejo Cantonal y muchas felicidades que haya tenido ayer y que siga teniendo, PRESENTE; CAÑIZARES VILLAMAR WILSON, PRESENTE.

Virginia

Acta Sesión Ordinaria jueves cuatro de marzo de 2021

Dirección: Padre Aguirre 703 y Sucre Esq. Teléfonos: 2796668 – 2795134 Telefax: 2795134

E-mail: secretaria@daule.gob.ec

PRIMERO LA PATRIA

AB. TANIA SALAZAR MARTÍNEZ, SECRETARIA GENERAL MUNICIPAL.- Contamos con el quórum reglamentario señor Alcalde.

ALCALDE WILSON CAÑIZARES VILLAMAR.- Sírvase dar lectura al orden del día señora Secretaria.

1º LECTURA Y APROBACIÓN DEL ORDEN DEL DÍA.

2º LECTURA Y APROBACIÓN DEL ACTA DE LA SESIÓN ORDINARIA DEL DÍA MIÉRCOLES VEINTICUATRO DE FEBRERO DE 2021

3º CONOCER Y RESOLVER EL MEMORANDO # GADIMCD-SC-2021-026-M, SUSCRITO POR EL SEÑOR EDDY LEÓN GÓMEZ, CONCEJAL PRINCIPAL DEL CANTÓN MEDIANTE EL CUAL SOLICITA PERMISO CON CARGO A VACACIONES LOS DÍAS 03 Y 04 DE MARZO DE 2021.

4º CONOCER Y APROBAR EN PRIMER DEBATE LA ORDENANZA QUE REGULA LA CREACIÓN Y FUNCIONAMIENTO DE LA EMPRESA PÚBLICA MUNICIPAL DE TRÁNSITO Y MOVILIDAD DE DAULE EP

CONCEJAL TORRES MOSQUERA ALEXANDRA.- Señor Alcalde, compañeros Concejales propongo y elevo a moción que se apruebe el orden del día. Esta moción es apoyada por Licenciada Marcela Duarte Quinto, Licenciado Fricson George Tenorio, Técnico Oscar Tutiven Briones y Licenciado Vicente Villamar Nieto, Concejales del Cantón presentes.

Existiendo una moción presentada y debidamente apoyada, el Señor Alcalde dispone que por Secretaría se someta a votación lo cual se cumple con el siguiente detalle:

VOTACIÓN

DUARTE QUINTO MARCELA, A FAVOR; FUENTES FAJARDO LUCÍA, A FAVOR; GEORGE TENORIO FRICSON, A FAVOR; HERRERA GARCÍA MARIANA, A FAVOR; PANTALEÓN LUNA OSWALDO, A FAVOR; SALAZAR CHAGUAY GINA, previo a mi votación y pido mil disculpas por lo siguiente pero es necesario señor Alcalde y señores Concejales que les haga conocer las inquietudes y pedidos que a través de los whatsapp recibo y creo que ustedes también, señor Alcalde es urgente que usted tenga un acercamiento directo con la señora Prefecta del Guayas y que cumpla con atender los caminos vecinales de la ruralidad Limonal está pidiendo que se intervenga sus caminos porque es imposible transitar por ellos, posiblemente usted dirá que no es competencia sí no es competencia directa pero tenemos ese compromiso que lo adquirimos con nuestros hermanos de la ruralidad y mientras no toquemos las puertas y usted como Alcalde en su calidad de Consejero Provincial tiene que insistir señor Alcalde en que se atienda los

Virginia

Acta Sesión Ordinaria jueves cuatro de marzo de 2021

Dirección: Padre Aguirre 703 y Sucre Esq. Teléfonos: 2796668 – 2795134 Telefax: 2795134

E-mail: secretaria@daule.gob.ec

PRIMERO LA PATRIA

caminos del agro, no esperar el invierno, muchas comunidades no pueden recibir el agua porque es verdad los carros que transportan el líquido vital se destruyen pero se destruyen porque los caminos no están en condiciones pero es imposible que no hagamos algo más por estos hermanos de la ruralidad que todos los días sufren accidentes de motocicletas porque ese es el transporte que utilizan los hermanos de la ruralidad y créame que Limonal está pidiendo más atención en el sector de Los Jazmines, en el sector conocido como San Lorenzo y debo decírselo y debo hacerlo conocer a todos los compañeros del Concejo porque ese fue el compromiso que adquirí el día de ayer con algunas personas que vinieron del sector Limonal, con esta petición A FAVOR del primer punto del orden del día señora Secretaria; TORRES MOSQUERA ALEXANDRA, PROPONENTE; TUTIVEN BRIONES OSCAR, A FAVOR del punto; VILLAMAR NIETO VICENTE, A FAVOR del primer punto del orden del día; CAÑIZARES VILLAMAR WILSON, A FAVOR.

Por Secretaría se da a conocer que el primer punto del orden del día se aprueba con diez votos a favor.

ALCALDE WILSON CAÑIZARES VILLAMAR.- Continúe con el siguiente punto señora Secretaria.

SEGUNDO PUNTO LECTURA Y APROBACIÓN DEL ACTA DE LA SESIÓN ORDINARIA DEL DÍA MIÉRCOLES VEINTICUATRO DE FEBRERO DE 2021

CONCEJAL HERRERA GARCÍA MARIANA.- Señor Alcalde, compañeros Concejales, propongo y elevo a moción se apruebe el segundo punto del orden del día. Esta moción es apoyada por Abogada Alexandra Torres y Técnico Oscar Tutiven Briones, Concejales del Cantón presentes.

Existiendo una moción presentada y debidamente apoyada, el Señor Alcalde dispone que por Secretaría se someta a votación lo cual se cumple con el siguiente detalle:

VOTACIÓN

DUARTE QUINTO MARCELA, previo a mi votación señor Alcalde así como hay cosas malas que están pasando en nuestra ruralidad también hay cosas buenas que hay que resaltarlas, en la Parroquia El Laurel estaba pésimo el sistema de recolección de basura y desde la semana anterior y lo que va de esta semana se ha regularizado, ya tenemos un horario de recolección, se ha mejorado inclusive el servicio de barrido de calles ha mejorado muchísimo, con esa novedad y agradeciendo la departamento de Aseo de Calles que está haciendo un buen trabajo, mi voto A FAVOR; FUENTES FAJARDO LUCÍA, A FAVOR del segundo punto del orden del día; GEORGE TENORIO FRICSON, A FAVOR del segundo punto del orden del día; HERRERA GARCÍA MARIANA, PROPONENTE; PANTALEÓN LUNA OSWALDO, previo a mi votación tuve la visita de representantes de la Parroquia El Laurel el vocal Galito Bajaña el cual solicita señor Alcalde que se le ayude con la

Virginia

Acta Sesión Ordinaria jueves cuatro de marzo de 2021

Dirección: Padre Aguirre 703 y Sucre Esq. Teléfonos: 2796668 – 2795134 Telefax: 2795134

E-mail: secretaria@daule.gob.ec

PRIMERO LA PATRIA

motoniveladora y el rodillo para la entrada de Yurima, porque el camino está totalmente en malas condiciones, considerando y sabiendo que Laurel es una de las parroquias más grandes del cantón podemos de tal manera ayudarlos, de igual manera manifiesta el arreglo de la entrada a la cabecera parroquial para que se le insista a la Prefectura y tenemos que utilizar esa vía importante del cantón que está en mal estado, el Municipio cumplió, el Municipio hizo su parte pero la Prefectura ha fallado, usted como Consejero Provincial es importante que le dé conocimiento de esta situación, en cuanto a mi votación A FAVOR del segundo punto del orden del día; SALAZAR CHAGUAY GINA, previo a mi votación señor Alcalde con respecto al tema de las carpetas que estaban listas para la legalización por parte del Ministerio de Agricultura y Ganadería oh sorpresa, fui personalmente con la Ingeniera Santander hasta dicha dependencia, se comprometieron a darle celeridad, el día de ayer si la memoria no me es infiel vía telefónica conversé con el Ingeniero Del Río no sé qué es lo que está sucediendo previo a que se acordó que nos dieran los pasos que se debían seguir para dicha aprobación de cada expediente, tengo entendido que se ha cumplido pero qué está ocurriendo en dicha dependencia desconozco señor Alcalde sé que otros cantones han sido atendidos y que van avanzando en estas legalizaciones que no sólo significa que le da tranquilidad a la ciudadanía sino que también al momento que se legalizan son un dolor de cabeza menos para usted y para todos nosotros porque ya la gente cuenta con ese documento que les acredita ser los dueños y que pueden optar por un préstamo para mejorar su calidad de vida, señor Alcalde le solicito formalmente que usted interponga sus buenos oficios ya no con el Ingeniero Del Río sino con el Ministro del ramo, a pesar de que ya estamos a pocos días de que terminen sus periodos pero siempre es bueno dejar por escrito el malestar que se está dando en esta situación, porque los demás avanzan y nosotros aún no podemos dar cumplimiento a una oferta de campaña, con esta solicitud y esperando que tenga acogida pero dejando constancia que en mi calidad de fiscalizadora estoy detrás de estos temas A FAVOR del segundo punto del orden del día; TORRES MOSQUERA ALEXANDRA, A FAVOR del segundo punto del orden del día; TUTIVEN BRIONES OSCAR, previo a mi votación de igual manera como lo he manifestado en sesiones anteriores solicité al señor Alcalde que se reactive la iluminación del sector sur de la Avenida Vicente Piedrahita, el día de ayer pude ver que está totalmente alumbrado pude ver nuevamente como los moradores salían a trotar, que incluso habían desistido de hacer ejercicios y al mismo tiempo me topé con una de las personas que me habían comentado la crítica y me dijo que qué bueno que el Alcalde esté trabajando y le dije siempre está trabajando por todo el cantón a veces la situación y el tiempo no dan pero aquí está la prueba, llevé el mensaje y el Alcalde acudió y trabajó por toda la ciudadanía, de igual manera como siempre he traído esas acotaciones así mismo traigo en estos momentos el recado de este ciudadano que se encuentra agradecido porque el Concejo en pleno ha acudido a la situación y ha solucionado uno de los muchos problemas que a veces hay en el cantón, eso quería acotar y con respecto al punto A FAVOR; VILLAMAR NIETO VICENTE, A FAVOR del segundo punto del orden del día; CAÑIZARES VILLAMAR WILSON, A FAVOR.

Por Secretaría se da a conocer que el segundo punto del orden del día se aprueba con diez votos a favor.

TERCER PUNTO CONOCER Y RESOLVER EL MEMORANDO # GADIMCD-SC-2021-026-M, SUSCRITO POR EL SEÑOR EDDY LEÓN GÓMEZ, CONCEJAL PRINCIPAL DEL CANTÓN MEDIANTE EL CUAL SOLICITA PERMISO CON CARGO A VACACIONES LOS DÍAS 03 Y 04 DE MARZO DE 2021.

CONCEJAL GEORGE TENORIO FRICSON. - Señor Alcalde, antes de mocionar el tercer punto del orden del día, creo que usted tiene conocimiento del informe que se hizo como Comisión de Seguridad que nos eligieron, el COE en la última sesión que hubo nos delegó como Comisión el tema de las ambulancias del Cuerpo de Bomberos porque el Segundo Jefe manifestó que hay ambulancias que no están en buen estado, acudimos después de que usted autorizó a la reunión con el Primer Jefe, también estuvo el Segundo Jefe, estuvo el Síndico pero oh sorpresa Alcalde que tenemos cuatro ambulancias, de las cuatro tres no están operativas, dos son del año 2008 y 2009 que al parecer su vida útil ya terminó, hay una que en tres o cuatro meses han gastado casi cerca de ocho mil dólares en repararla porque al parecer se le dañó algo, luego otra cosa, la otra está dañada con el sistema el aire acondicionado y hay una tercera una de las nuevas año 2020 que en la emergencia que hubo en Durán se accidentó en el centro, esa es la que está chocada no sé si usted tiene conocimiento, llegando a la conclusión con el Almirante Yépez, vimos que la ambulancia del 2008 viene dando problemas y se gasta mucho dinero, creo que se debe considerar una ambulancia nueva, aparte de eso Alcalde las dos ambulancias nuevas 2020, están funcionando una estuvo accidentada y resulta que esa ambulancia no está matriculada, imagínense en el problema que nos estamos metiendo, esa ambulancia la trajeron la pusieron a operar y no están ni matriculadas, preguntamos la situación de las ambulancias y nos dijeron que por el tema de la pandemia y la emergencia salieron a operar y nosotros dijimos que cómo es posible que haya salido sin haberse matriculado primero, ahí hay un problema porque no saben si el problema fue de la otra persona que lo chocó, del chofer de ahora, ellos han querido supuestamente arreglar que cada uno arregle su ambulancia pero ahí le dan problema al que estuvo manejando la ambulancia, que no pueden haber dineros particulares para sacar la prima, un tema más o menos así nos estaba explicando el Primer Jefe y ahí inmediatamente el Almirante Yépez tuvo que llamar a la Fiscal que creo es conocida de él para que se ponga al tanto pero desde septiembre que fue el accidente hasta ahora no se hecho absolutamente nada pero creo que si sería bueno que se revise ese tema porque yo creo que un vehículo del estado, un vehículo del Cuerpo de Bomberos no puede estar en esas condiciones porque puede acarrear un problema mayor, se debería tomar en cuenta esa situación, aparte de eso señor Alcalde veo no sé si es una disputa, una situación media rara entre los mismos compañeros del Cuerpo de Bomberos que sería bueno que usted indague esa situación y vea qué solución se le da porque la verdad si hay pequeños inconvenientes, desacuerdos y todas esas cosas que viene de afuera, la gente habla de las situaciones que están pasando en el Cuerpo de Bomberos pero es lo que puedo decir que está plasmado en este informe de todas las cosas que vimos en el Cuerpo de Bomberos en la

Virginia

Acta Sesión Ordinaria jueves cuatro de marzo de 2021

Dirección: Padre Aguirre 703 y Sucre Esq. Teléfonos: 2796668 – 2795134 Telefax: 2795134

E-mail: secretaria@daule.gob.ec

PRIMERO LA PATRIA

reunión que tuvimos y esa única ambulancia que tenemos el Ministerio de Salud Pública a veces la sabe pedir y se la llevan de un lado a otro lado y cuando hay una emergencia no hay ambulancia, porque en La Aurora no hay ambulancia, en Laurel tampoco prácticamente el cantón en sí no tenemos ambulancia, es lo que quiero manifestar al respecto como Comisión de Seguridad y al respecto del tercer punto del orden del día que lo mencionó la Abogada sobre el permiso del compañero Eddy León, propongo y elevo a moción sea aprobado. Esta moción es apoyada por Licenciada Lucía Fuentes Fajardo, Abogada Alexandra Torres Mosquera y Técnico Oscar Tutiven Briones, Concejal del Cantón presente.

Existiendo una moción presentada y debidamente apoyada, el Señor Alcalde dispone que por Secretaría se someta a votación lo cual se cumple con el siguiente detalle:

VOTACIÓN

DUARTE QUINTO MARCELA, previo a mi votación señor Alcalde como lo dijo el señor Vicealcalde, así mismo gestionar en la vía Laurel-La Lorena porque la reconformación que hizo la Alcalde todo se perdió con las lluvias y si antes habían unos pequeños huecos ahora hay unos cráteres inmensos, por lo que cuando las lluvias son muy fuertes hay accidentes porque uno se tiene que abrir mucho y lo peor que los canales de los costados ya están llenos de agua, entonces si un carro se cae alguien puede ahogarse porque los canales están llenos de agua y adicional justamente ayer se cayó un poste de energía eléctrica por la cancha sintética porque como los carros se pegan mucho hacia la parte del espaldón de la carretera la tierra había cedido y el poste cayó hacia la carretera e interrumpió más de dos horas la circulación en la vía, si le pediría que en la medida de lo posible se ayude para que se reconforte esta vía, con respecto al tercer punto del orden del día A FAVOR; FUENTES FAJARDO LUCÍA, antes de aprobar el tercer punto del orden del día quiero señor Alcalde conocer si todavía se están realizando las brigadas médicas en el área rural y si para esta atención a la salud se le está pidiendo la tarjeta DAS o se la hace como un servicio más de lo que es las brigadas médicas, eso quería saber porque hay personas que me preguntan y realmente no sé si se están realizando estas brigadas médicas en el área rural, con esto mi voto A FAVOR; GEORGE TENORIO FRICSON, PROPONENTE; HERRERA GARCÍA MARIANA, A FAVOR; PANTALEÓN LUNA OSWALDO, previo a mi votación señor Alcalde tuve la visita de dirigentes de Península de Ánimas el día de ayer, el Licenciado Villamar estuvo presente en la mañana también, ellos manifiestan que dejaron bien adelantado un tema con el Prefecto Carlos Luis Morales que en paz descansa, por el mejoramiento de sus comunidades puentes, caminos vecinales, etcétera lamentablemente falleció, han tenido respuesta de la Prefectura por escrito que si van a proceder pero hasta el día de hoy no llega la ayuda, lo que es ayuda municipal si está llegando están muy agradecidos pero solicitan como Consejero Provincial que una vez más que no se olvide de Península de Ánimas ese era el mensaje de los dirigentes y le hago conocer, en cuanto a la votación A FAVOR; SALAZAR CHAGUAY GINA, previo a mi votación hay un tema que es de conocimiento público, las redes sociales dicen muchas cosas unas equivocadas, otras acertadas pero que al final del día nosotros en nuestras calidades de Concejales y usted en

Virginia

Acta Sesión Ordinaria jueves cuatro de marzo de 2021

Dirección: Padre Aguirre 703 y Sucre Esq. Teléfonos: 2796668 – 2795134 Telefax: 2795134

E-mail: secretaria@daule.gob.ec

PRIMERO LA PATRIA

su calidad de Alcalde debemos de prestarle un poquito más de atención y tomar alguna resolución que dé por terminada esta situación del Cuerpo de Bomberos, pedí hace algún tiempo atrás incluso la Concejal Alexandra Torres quien se encuentra presente en esta sala hemos pedido una reunión de trabajo para tocar exclusivamente este tema, no me quiero adelantar, formo parte de la Comisión de Seguridad y con respecto a lo manifestado por el Concejal Fricson George, que no estuve presente porque tampoco fui invitada a esta reunión donde se habló de las ambulancias, por lo tanto prácticamente me acabo de enterar de este documento más allá de lo que conozco en las redes sociales, hay que poner un punto a esta situación porque no solamente es el tema de las ambulancias sino que hay muchos temas que hay que solucionarlos con la brevedad del caso, es una entidad adscrita al Municipio y por lo tanto no solamente usted señor Alcalde, ni la Comisión sino todos los Concejales tenemos que responder a la ciudadanía que es quien confió en nosotros y nos dio el voto para estar aquí presentes y afrontar todas estas situaciones que se están dando y hay que hacerlo con la valentía que nos debe caracterizar a cada uno, con respecto a EMAPA han transcurrido más de sesenta días y debería ya presentar un informe la nueva Gerente para conocer cómo encontró, qué está haciendo, cómo está el tema de las recaudaciones, sé que hubo una serie de despidos, no sé cuántas personas habrán reingresado esto nos lleva a una reflexión hay que tener mucho cuidado a la hora de hacer contrataciones y buscar los mejores perfiles para obtener mejores resultados y una mejor productividad de cada colaborador, con esta solicitud, con esta inquietud y esperando que haya una reunión pero ya formal a la cual nos comprometamos y acudamos todos señores Concejales para exponer cada uno lo que considere y tomar las mejores resoluciones que solamente tienen que ir en beneficio de nuestra comunidad, recuerden que nosotros tenemos que rendir cuenta ante los mandantes que son los ciudadanos que confiaron una vez más reitero en cada uno de nosotros, con esto A FAVOR del tercer punto del orden del día señora Secretaria; TORRES MOSQUERA ALEXANDRA, A FAVOR del tercer punto; TUTIVEN BRIONES OSCAR A FAVOR del tercer punto; VILLAMAR NIETO VICENTE, A FAVOR del tercer punto señora Secretaria; CAÑIZARES VILLAMAR WILSON, A FAVOR.

Por Secretaría se da a conocer que el tercer punto del orden del día se aprueba con diez votos a favor.

CUARTO PUNTO CONOCER Y APROBAR EN PRIMER DEBATE LA ORDENANZA QUE REGULA LA CREACIÓN Y FUNCIONAMIENTO DE LA EMPRESA PÚBLICA MUNICIPAL DE TRÁNSITO Y MOVILIDAD DE DAULE EP.

CONCEJAL VILLAMAR NIETO VICENTE.- Señor Alcalde, señor Vicealcalde, compañeras y compañeros Concejales, señor Procurador Síndico, el día lunes tuvimos una reunión de trabajo para que la Municipalidad coja la competencia del transporte terrestre y la seguridad vial aquí en el cantón, eso ya se lo venía exigiendo prácticamente porque ya la Mancomunidad no ha hecho nada por el bien de Daule, en lo que es la transportación, la educación y seguridad vial, bien por la Municipalidad que ha analizado muy bien las cosas para tomar esa competencia, en aquella reunión nos informaron bien de las funciones y el

Virginia

Acta Sesión Ordinaria jueves cuatro de marzo de 2021

Dirección: Padre Aguirre 703 y Sucre Esq. Teléfonos: 2796668 – 2795134 Telefax: 2795134

E-mail: secretaria@daule.gob.ec

PRIMERO LA PATRIA

día de hoy nos entregan prácticamente un folder en donde están un sinnúmero de documentos que a breves rasgos los hemos analizado, vemos el informe de la Comisión de Legislación, hay un informe también que fundamente la elección del nuevo modelo de gestión de la competencia de tránsito, también está el informe jurídico, hay un informe de la Mancomunidad para que todo esto en el segundo debate que se haga poder analizarlo muy bien y ver qué más se puede aportar para esta competencia, dicho esto señor Alcalde y compañeros propongo y elevo a moción el cuarto punto del orden del día que es: conocer y aprobar en primer debate la Ordenanza que regula la creación y funcionamiento de la Empresa Pública Municipal de Tránsito y Movilidad de Daule EP. Esta moción es apoyada por Licenciada Lucía Fuentes Fajardo y Licenciado Fricson George Tenorio, Concejal del Cantón presente.

Existiendo una moción presentada y debidamente apoyada, el Señor Alcalde dispone que por Secretaría se someta a votación lo cual se cumple con el siguiente detalle:

VOTACIÓN

DUARTE QUINTO MARCELA, A FAVOR; FUENTES FAJARDO LUCÍA, antes de aprobar el cuarto punto del orden del día, quiero dar a conocer que quienes conformamos la Comisión de Legislación una vez que hemos realizado la socialización por varias ocasiones en cuanto al proyecto de ordenanza que regula la creación y funcionamiento de la Empresa Pública Municipal de Tránsito y Movilidad de Daule EP., con la asistencia de todos los Concejales y del Asesor Jurídico, Financiero y Técnico, en este primer debate la Comisión considera que se encuentra en armonía con el ordenamiento jurídico ecuatoriano, su expedición logrará mejorar la gestión de la competencia consistente en planificar, regular y controlar el tránsito, transporte terrestre y seguridad, con esto mi votación A FAVOR; GEORGE TENORIO FRICSON, en virtud de que se ha analizado el tema en la reunión de trabajo que hemos tenido, en la cual comparecimos la gran mayoría en la cual estuvo la parte financiera y jurídica y donde se analizó y vimos paso a paso tomar la competencia directa y no estar más en la Mancomunidad, la cual va a beneficiar al cantón tenemos la competencia directa, era algo que queríamos todos y de esa manera creo que se va a manejar tanto el Directorio que espero sea de la mejor manera y que se pueda trabajar en conjunto con el Concejo Cantonal para de esa manera corregir cualquier situación que no hemos tenido, hemos perdido dos años pero estamos a tiempo para corregir el tema de viabilidad aquí en nuestro cantón, por eso mi votación es A FAVOR del cuarto punto del orden del día; HERRERA GARCÍA MARIANA, antes de mi votación hace algunos días algunos moradores del sector donde era el antiguo botadero de basura hay unos solares municipales parece ser que esta es la tercera cosecha que van a hacer unas personas, no sé si será una hectárea y media o dos hectáreas y pertenecen al Municipio y parece que están irrespetando donde están cultivando arroz, se me ha hecho necesario hablar con el Comisario, con el Director de Justicia y Vigilancia la última vez que fui me dijo que se le había pasado por alto y siempre me dice ya voy a ir pero nunca van, los moradores me dicen que qué corona tiene el señor me dan a entender que estoy a favor de ese señor del que

Virginia

Acta Sesión Ordinaria jueves cuatro de marzo de 2021

Dirección: Padre Aguirre 703 y Sucre Esq. Teléfonos: 2796668 – 2795134 Telefax: 2795134

E-mail: secretaria@daule.gob.ec

PRIMERO LA PATRIA

está cultivando arroz en esos terrenos, siempre he ido abajo espero que a estas alturas hayan ido porque la verdad que les he comunicado a ellos, ustedes saben que soy de ese sector y vayan a pensar que estoy favoreciendo y con respecto al punto nos hemos reunido, se han hecho las preguntas y han tenido sus respuestas A FAVOR del cuarto punto del orden del día; PANTALEÓN LUNA OSWALDO, previo a mi votación ya que se tocó el tema de los Bomberos tengo que responder porque soy parte de la Comisión, lo que siempre he solicitado como representante del legislativo es que se reforme la ordenanza para que el Alcalde, la Comisión tengan bases legales para poderlos en una mala gestión removerlos considerando que no sea así, sé que no es fácil el tema pero esperamos que siga trabajando en ese tema señor Síndico, porque si hubiera sido por voluntad el Alcalde y mi persona ya lo hubiéramos botado hace rato a este señor, él tiene derecho a defenderse, todo ciudadano tiene derecho a defenderse, en la parte legal no tenemos nada que ver nosotros por el bien de Daule espero que salga bien en su parte legal que es de conocimiento público; otro tema señor Síndico la familia Lama Wong, meses atrás solicitaron construir una iglesia con recursos de la familia en la Parroquia El Laurel voy a programar una reunión con esta familia para que usted se reúna y si puede ayudarles por favor están muy molestos, sé que no es culpa de nosotros sino del Estado que no permite la construcción porque con el Alcalde nos reunimos hace un año y se le dio la pauta para que puedan hacerlo pero al parecer hay una restricción por parte del MAGAP me parece porque es un terreno agrícola, esperemos podamos ayudar sino se llevan la obra a Salitre, así como hay temas que uno como Legislador no está de acuerdo y lo cortés no quita lo valiente, yo si quiero felicitarlo Síndico porque has hecho un trabajo monumental en el tema del tránsito en el cantón, esto es histórico porque aquí ya estamos cansados de ver las irregularidades que hay, no por culpa del peatón, ni por culpa del que maneja una tricimoto sino que es culpa de las autoridades que tenemos que poner orden y aprovechando incluso las cámaras para las personas irresponsables que no respetan un semáforo en rojo, ni el paso peatonal poderlos multar a través de las cámaras es sencillo, al salirse Daule de la Mancomunidad, lo mejor es no hablar de cómo se ha llevado en estos dos años de gestión esa Mancomunidad, se portaron como enemigos del cantón, en vez de ayudarnos siendo Daule el mayor referente tanto económico, como en todos los aspectos, incluso como cantón, un cantón de mayor desarrollo geográfico del país no se le dio nada, se irrespetó todo, tenemos dos años de trabajo Alcalde esperemos que culminando nuestras gestiones se mejore la parte vial del cantón, aquí hay muchos profesionales dauleños que conocen del tema, pienso que se debería conformarlo dentro de la parte técnica ciudadana que tienen años trabajando en la parte vial y que van a ayudar en algo para el desarrollo del cantón, una recomendación Alcalde sé que el Directorio va a estar conformado por un representante del Alcalde, un representante del Legislativo, Obras Públicas y Ordenamiento Territorial, le pido de corazón que tiene que ir un Concejal con el respeto de todos que vaya a defender los derechos del ciudadano y que también se piense en velar por los derechos del peatón para hacer un trabajo en conjunto y no olvidarse del Vicealcalde, el Vicealcalde tiene representar esa Comisión desde mi punto de vista porque aquí vienen todos los días ciudadanos, incluso algunos Concejales me ayudan porque no me alcanzo sin embargo a veces delego a la Licenciada Graciela, Abogada Salazar, al Licenciado Villamar, esperemos esté

Virginia

Acta Sesión Ordinaria jueves cuatro de marzo de 2021

Dirección: Padre Aguirre 703 y Sucre Esq. Teléfonos: 2796668 – 2795134 Telefax: 2795134

E-mail: secretaria@daule.gob.ec

PRIMERO LA PATRIA

bien conformada esa comisión por el bienestar de todos y para culminar nuestra gestión que Daule dé ejemplo, así como lo está dando en salud, un ejemplo vial a nivel de la provincia y del país, con estas observaciones mi votación A FAVOR; SALAZAR CHAGUAY GINA, previo a la votación del último punto del orden del día debo dejar constancia en actas señora Secretaria una vez más señor Alcalde voy a tocar el tema de La Majada, en el mes de diciembre visité a esa comunidad para entregar juguetes a los niños de ese sector, me encontré con la novedad de que había movimiento del terreno, encontré muchas maquinarias se lo comuniqué a usted, se lo he dicho al Director de Justicia y Vigilancia, lo he conversado con el Arquitecto San Lucas, con el Comisario Huacón y hasta el día de hoy he recibido una respuesta si tienen o no los permisos necesarios para hacer dicho movimiento de suelo, porque lo que me supo decir la comunidad es que parece que van a hacer piscina y con eso van a crear un impacto ambiental y de lo que conozco tienen que contar con el debido permiso para hacer dicho movimiento de tierra, esperando que esta vez sí tenga acogida esta petición, esta verificación de si eso está dentro de la Ley y si se están haciendo las cosas como se deben de hacer usted disponga lo correspondiente, con todo respeto y esperando que uno de los caballeros tomara la palabra con respecto a lo que voy a manifestar me voy a adelantar, el día lunes ocho de marzo recordamos el día internacional de la mujer es una conmemoración que nos deja un sabor amargo a las mujeres recordamos que ese día fueron conculcados los derechos de las mujeres y por eso digo a veces nos deja un sabor amargo desde el gobierno local como es el GAD Municipal y como Presidenta de la Comisión de Legislación, una vez más motivo a mis compañeras Concejales a unirnos para el día ocho de marzo más allá de esa celebración sencilla que vamos a realizar para las mujeres de nuestro cantón, señor Alcalde, señores miembros del Concejo Cantonal que se haga una campaña masiva con respecto a los derechos que tenemos las mujeres porque siempre se nos recuerdan solo las obligaciones, tenemos derecho a que se nos respete que se respete nuestra vida hay mucha violencia intrafamiliar tenemos altos índices de violencia contra la mujer y no solamente verbales o físicos, tenemos derecho a la educación, también se han conculcado nuestros derechos en la parte laboral, desde el GAD que se haga una campaña para que se nos respete el derecho a la vida sobre todo, el derecho a la educación, el derecho a vivir un ambiente armónico en lo laboral, somos los primeros que tenemos que dar muestra de respetar a las mujeres, de hacer campañas para tener mejores oportunidades porque somos las formadoras de los hogares y somos las que de alguna forma manejamos la economía de cada hogar, educarnos tener medicinas, tener garantías nos asegura que vamos a tener mejores ciudadanos, desde ya felicito a mis compañeras, a las madres y esposas, hermanas e hijas de cada uno de ustedes compañeros, que ustedes también celebren en casa con ellas, que las hagan sentir como lo que somos las compañeras de vida, la media mitad de cada uno de ustedes; tocando el punto materia es verdad que hicimos una reunión señor Alcalde en la cual usted no pudo acudir seguramente y tratamos el tema de la movilidad del cantón, como Presidenta de la Comisión iba a proponer pero se adelantó el Concejal Vicente Villamar y bien que lo haya hecho, con toda la documentación que deberá ser certificada por la señora Secretaria, la Comisión que presido y en la cual me acompañan la Licenciada Graciela Fuentes y la Abogada Alexandra Torres, revisando la documentación que se nos entregó y siendo necesario como lo manifestó tanto el Concejal

Virginia

Acta Sesión Ordinaria jueves cuatro de marzo de 2021

Dirección: Padre Aguirre 703 y Sucre Esq. Teléfonos: 2796668 – 2795134 Telefax: 2795134

E-mail: secretaria@daule.gob.ec

PRIMERO LA PATRIA

Villamar, el Doctor Oswaldo Pantaleón nuestro Vicealcalde y la Licenciada Graciela Fuentes esperemos señor Alcalde que quienes integren dicha comisión puedan hacer un trabajo a la altura como Daule se lo merece, no solamente desde la parte legal sino desde la parte de educar al ciudadano, al conductor que existan los recursos y que sean bien distribuidos para ser ejemplo no sólo de la provincia y del país, esperemos con la bendición de Dios que esta nueva empresa de la cual somos responsables tenga el éxito que todos esperamos A FAVOR del cuarto punto del orden del día señora Secretaria; TORRES MOSQUERA ALEXANDRA, A FAVOR del cuarto punto del orden del día; TUTIVEN BRIONES OSCAR, con todos los informes técnicos y las mesas de trabajo que se han tenido, A FAVOR del cuarto punto del orden del día; VILLAMAR NIETO VICENTE, PROPONENTE; CAÑIZARES VILLAMAR WILSON, A FAVOR.

Por Secretaría se da a conocer que el cuarto punto del orden del día se aprueba con diez votos a favor.

ALCALDE WILSON CAÑIZARES VILLAMAR.- Para dar contestación al caso de las brigadas médicas casualmente esta semana se han desarrollado en cuatro recintos de la Parroquia Juan Bautista Aguirre y está coordinado con la Presidenta de la Junta Parroquial señora Elvira León para toda la semana que por cierto están en carpas porque el tráiler no puede ingresar hasta allá, los médicos durante estos cinco días incluido mañana estarán en ese sector, la próxima semana viene aquí a la cabecera cantonal y se han organizado los sitios más grandes en este caso me decía el Director de Salud que vaya a Patria Nueva, Las Marianitas, Pedro Isaías, La Yolita y Belén, la siguiente semana la Presidenta de la Junta Parroquial de Laurel vino a solicitar que asista a esa parroquia para atender a cinco recintos y así vamos a ir atendiendo a todas las parroquias, en días anteriores estuvieron en Los Lojas así mismo toda la semana, luego nos faltaría Limonal, la otra clínica móvil sigue recorriendo el sector de La Aurora cada día entra a una diferente urbanización pero si estamos con esa actividad, seguimos realizando las pruebas inmunológicas del COVID en cada una de las clínicas, seguimos con la carpa ubicada en la explanada de la Iglesia Santa Clara, todos los días está ahí desde hace dos meses antes estuvo en el malecón, estas pruebas se incrementaron en el mes de enero donde hubo un repunte, cuando antes habían veinte o treinta pacientes, en el mes de enero se incrementaron a doscientos por día y luego bajó; con respecto al tema de las vacunas les voy a informar porque a través de las redes sociales y de los medios públicos se mencionaba que Guayaquil, Durán y Samborondón se habían pronunciado respecto a la compra de vacunas y qué esperaba Daule incluso estábamos siendo acusados y bueno sería importante porque es prioridad de la ciudadanía no es la calle pavimentada sino las vacunas para de alguna manera librarse del COVID, hay Alcaldes que se han manifestado diciendo voy a comprar tantas vacunas y en tal fecha voy a vacunar y digo como va a hacer si ni siquiera sé los precios en mi caso, no sé ni cuando vendrán, gracias a Dios han venido dizque representantes de laboratorio, me reuní hace tres días con uno me dijo que la negociación era de Gobierno Nacional de allá a Gobierno Local de acá, que no habían intermediarios, en el caso de los que vinieron es una vacuna de procedencia China de Laboratorios SINOVA, la vacuna se llama coronovac y que el precio

Virginia

Acta Sesión Ordinaria jueves cuatro de marzo de 2021

Dirección: Padre Aguirre 703 y Sucre Esq. Teléfonos: 2796668 – 2795134 Telefax: 2795134

E-mail: secretaria@daule.gob.ec

PRIMERO LA PATRIA

estaba entre seis y ocho dólares, hasta cierto punto lo tomé bien porque si una vacuna vale treinta o cuarenta dólares cómo vamos a comprar pero si es este valor ya hay una esperanza y si lo multiplicamos por unas veinte mil recordemos que son dos dosis como para unas diez mil personas para decir que al igual que otros Municipios estamos colaborando en este sentido, a la final dejamos de hacer una obra y reformamos el presupuesto para incluir esta compra, a su vez estaba también pidiendo una reunión con el Presidente de la República ir a tocar las puertas y decirle nosotros tenemos el personal, tenemos la experiencia, ayúdenos con las vacunas que nosotros las ponemos pero bueno se está consiguiendo esa cita, ojalá que se consiga el requerimiento y nos evitaríamos estar adquiriendo pero eso no lo sabemos, el día de hoy viene otro representante de otro laboratorio también a ofrecer vacunas igual los voy a escuchar, no voy a tomar una decisión porque tengo una carta que le envía las transgénicas al Ministro de Salud en el que le indica que se inhíba de estar comprando a supuestos representantes porque transgénicas sólo van a venderle al Gobierno Nacional que si les compran a quienes vienen a vender serán copias, adulterado porque ellos no van a vender a Municipios sino al Gobierno Nacional, con esa carta que fue dirigida al Ministro de Salud mal pudiera yo caer en el error de comprar a cualquier dizque representante que venga a vender sus productos, hasta cierto punto uno debe de aguantarse para no caer en ese tipo de cosas, también sé que hoy en la mañana el mismo Gobierno sacó una resolución que todo lo que se tiene que comprar deberá ser a través del Gobierno Nacional porque es el único rector de la política de salud, si fuera así mejor porque si a alguien estafan será al Gobierno y no a nosotros, en todo caso tenía que comunicarles porque la gente pregunta qué está haciendo la Municipalidad al respecto, van o no a comprar las vacunas, el día de hoy estuve en una entrevista y me insistían en que dijera cuando llegan las vacunas cómo me voy a atrever a decir si ni siquiera las he comprado, segundo hay que ponerse en la columna de espera y esto es una necesidad para todo el mundo, los países industrializados son los primeros que acaparan y compran porque tienen los recursos para hacerlo, aunque nosotros tengamos la intención o compremos nos vamos a poner en la lista de espera hasta que algún día nos llegue, mal podría darle una fecha, esas conversaciones estoy teniendo con respecto a las vacunas; con respecto al viaje de Medellín tuve la oportunidad de conocer en dos ciudades diferentes el centro de monitoreo y seguridad ciudadana hasta cierto punto uno tiene idea de qué es lo que se debe hacer como la experiencia de otro, como han implementado equipos, tecnologías, etc., es un conocimiento que lógicamente se adquirió pero al mismo tiempo desmotivado y es mi angustia de saber que hay tanto por hacer se necesita de tanto personal y de tanto recursos para tanta tecnología, por ejemplo en Medellín en el centro de monitoreo tuve la oportunidad de entrar y que me explicaran cómo ha sido el proceso, qué han comprado, cómo han hecho, ellos ya tienen veinte años no es sólo un Alcalde el que hizo lo que hizo sino que a través de veinte años es como una política pública de la Alcaldía, el Alcalde que va llegando va implementando unos más, otros menos pero es algo permanente y constante, me dio miedo porque en ese centro vi cerca de ciento cuarenta personas ahí y me dije el Municipio no tiene recursos para contratar a ciento cuarenta personas por cada turno, para que tengan una idea habían veinte policías en el centro de monitoreo cada quien con su pantalla, su escritorio, habían diez del personal municipal de salud incluido entre ellos

Virginia

Acta Sesión Ordinaria jueves cuatro de marzo de 2021

Dirección: Padre Aguirre 703 y Sucre Esq. Teléfonos: 2796668 – 2795134 Telefax: 2795134

E-mail: secretaria@daule.gob.ec

PRIMERO LA PATRIA

cuatro médicos ahí presentes atendiendo las emergencias médicas sean accidentes, traumas o enfermedades comunes que requerían atención urgente y ahí mismo le resolvían el problema, las ambulancias tienen cámaras y los médicos que estaban en el centro de monitoreo veían directamente la condición clínica del paciente que estaban en el momento del accidente o que necesitaban y en la pantalla tenían los lugares y las camas correspondientes con los recursos necesarios en cada hospital para de ahí enviar al hospital, eso sería lo ideal y lo que están haciendo, entonces me pregunto qué hacemos con tener y no tener una respuesta, no hay un hospital, no hay recursos, es algo muy bonito, todo lo atienden desde ahí, incluso hay de la Prefectura que nosotros llamamos aquí ellos le llaman Departamento habían otro grupo de gente porque desde ahí atendían violencia intrafamiliar, acuden inmediatamente por mencionar son varios grupos de departamentos incluso del Municipio que están ahí pendientes de atender y resolver problemas con prontitud, el tema de cuando hay robos de carros o motos se encienden las alarmas e inmediatamente ubican a la moto robada por las cámaras de reconocimiento de placas la fueron siguiendo, comunicaron a la Policía, se acercaban de todos los extremos y llegaban y cercaban a la moto que estaba siendo robada y la detuvieron para eso hay que tener cantidad de cámaras en cada lugar para ir siguiendo la secuencia por las calles, son tantas cosas bonitas pero asustan por la gran cantidad de recursos, puedo decir que el ciudadano tiene una aplicación en el teléfono a través de internet conectada al centro de monitoreo, usted tiene un problema aplasta el ícono y eso lo ven allá o que el ciudadano tiene su teléfono ve un accidente o un robo prende su cámara y todo lo que usted hace lo ven en el centro de monitoreo en tiempo real, son cosas importantes de poquito en poquito habrá que comprar cámaras así sea para las salidas y comenzar por algo como esta implementación que los ciudadanos se integren en la ayuda prácticamente a través de su teléfono móvil y podamos en algo ir solucionando o acometiendo justamente en esto, en la medida de nuestras posibilidades estaremos implementando una determinada cantidad de cámaras que incluso la ciudadanía está pidiendo y también unas cuantas cámaras de reconocimiento de placas para entrada y salida porque no nos alcanza para más pero algo tenemos que hacer; en cuanto a Península de Ánimas nosotros trabajamos en el alcantarillado que estaba muy feo por el lodo y la excavación, se envió al consultor a resanar esas calles, está en la planificación el pavimento, ahorita subimos el proceso creo que está en concurso el de Pueblo Nuevo, luego subimos el proceso para Península de Ánimas y para los otros recintos que ya se ha acometido en el alcantarillado y que ya están listo para comenzar a pavimentar esas calles eso está previsto para este mismo año.

Siendo las doce horas y veintiseis minutos habiéndose agotado los puntos de la agenda se da por culminada la sesión ordinaria del jueves cuatro de marzo de dos mil veintiuno, el señor Alcalde agradece la presencia y participación de los señores Ediles.

Dr. Wilson Cañizares Villamar
ALCALDE

Ab. Martha Tania Salazar Martínez
SECRETARIA GENERAL MUNICIPAL

Virginia

Acta Sesión Ordinaria jueves cuatro de marzo de 2021

Dirección: Padre Aguirre 703 y Sucre Esq. Teléfonos: 2796668 – 2795134 Telefax: 2795134

E-mail: secretaria@daule.gob.ec

PRIMERO LA PATRIA